
Protokoll 

der

72. ordentlichen Jahreshauptversammlung 

des 

KTTVs

Wann: Freitag, den 05.Juli 2024 um 18 Uhr

Ort: Gasthof Krall in Klagenfurt/ Annabichl, Ehrentaler Str. 57

Verlauf der Sitzung

1.Begrüßung

Die Begrüßung erfolgt durch den KTTV Präsidenten Hubert Dobrounig und Herbert Kofler (übernimmt die
Moderation der Sitzung).

2.Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder nach §15 der Satzungen

Es sind 26 Vereine der 39 Vereine und alle 10 Vorstandsmitglieder des KTTVs anwesend.

3. Genehmigung des Protokolls der 71. Jahreshauptversammlung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.
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Es gibt einen zusätzlichen Tagesordnungspunkt, der bei der Ausschreibung vergessen wurde, dieser folgt. 

4.Wahl Antragsprüfung und Wahlkommission

Der Vorstand schlägt die Herren  Vouk,  Ibounig,  Lux ( 1 Vorstandsmitglied, 2 Vereinsfunktionäre) für die
Antrags-und Prüfungskommission vor. 

Die Mitglieder der Jahreshauptversammlung haben dem Vorschlag einstimmig zugestimmt.

5. Tätigkeitsbericht des Vorstandes

Der  KTTV Präsident  Hubert  Dobrounig begrüßt  den  ehemaligen KTTV Präsidenten  Karl  Waldhauser.  Er
berichtet, das 2024 ein gutes Jahr für den KTTV ist und über die neu installierte Oberliga, welche einen
guten Anklang findet.

Es folgt ein Diskussion, ob es in Zukunft 1 oder 2 Unterligen geben soll. 

Der Präsident erwähnt auch, dass sich durch die fleißige Arbeit im Leistungszentrum, einige Erfolge für den
KTTV eingefahren werden konnten.  Außerde meint er, dass es ein harter steiniger Weg ist und die Jugend
sich manchmal nicht so einfach begeistern lässt.

Außerdem berichter er, was die Zukunft betrifft, dass die Budgetverhandlungen mit dem Land Kärnten und
dem Bund laufen, damit das neue Budget bald aufgestellt werden kann und der Spielbetrieb rundherum
bewerkstelligt werden kann.

Außerdem berichtet der  Präsident,  dass sich ab Herbst  die Medienpräsenz des KTTV steigern wird.  Ab
Herbst sollen in den Zeitungen die aktuellen sowie wöchentlichen Spielergebnisse der Ober-  sowie der
Kärntner Liga abgedruckt werden. Einmal  im Monat sollen in Zukunft alle Spielgruppen abgebildet werden.

Da es  durch Spielverschiebungen schwierig  ist,  rundengetreu alles  abzubilden,  bittet  der  Präsident  die
Vereine, Verschiebungen zu reduzieren.

Außerdem erwähnt er, dass der Tischtennissport vom Randsport wegkommen sollte, dazu wäre es wichtig,
bereit für den Einsatz von Schiedsrichter*innen in der Kärntner Liga zu sein. Über die Finanzierung solcher,
müsste  man noch  reden.  Er  erwähnt  außerdem,  dass  man sich  hierzu  auf  die  Suche  nach  Sponsoren
machen sollte und dass die Vereine hier auch bereit sein müssen etwas dazu zu zahlen, es würde hierdurch
auch die Professionalität unseres Sport gesteigert werden.

Hubert  Dobrounig erwähnt, dass er in der nächsten Saison einige persönliche Besuche bei den Vereinen
geplant hat. Er appeliert  an die Vereine, wie wichtig es ist, Vereinspflege zu machen und dass man sich
auch bei erhöhtem Alter um eine*n Nachfolger*in Gedanken machen sollte.

Er spricht außerdem eine Gratulation an die neuen Vereine aus. 
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Jugendarbeit: Es wäre wichtig in die Schulen zu gehen um Kinder und Jugendlich von unserem Sport zu
begeistern. Hier darf man auf keinem Fall  wegsehen, da es ein wichtiger Punkt der Langlebigkeit eines
Vereins, sowie der Vereinspflege ist, so Dobrounig.

Neue Vereine sind herzlich wilkommen.  Der Präsident bedankt sich nochmal und gibt das Wort an Herbert
Kofler weiter, welcher dann an den Sportausschuss Gottfried Neubauer übergibt.

Der  Sportausschuss  bedankt  sich  für  die  zahlreiche  Erscheinung  der  Vereine.  Es  folgt  eine
Berichtserstattung  der  Ergebnisse  der  Ligen  in  Kärnten,  sowie   der  Teilnahme  von  Kärntner
Nachwuchsspieler*innen im nationalen Bereich.  

Gottfried  Neubauer spricht  auch  darüber,  dass  bei  den  Seniorenstaatsmeisterschaften  in  Baden  6
Medaillen erspielt wurden.

Das Ziel in der nächsten Saison ist es die Plätze von 4 bis 6 bei nationalen Bewerben im Nachwuchs zu
erreichen.  Im  vergangenen  Jahr  haben  4  KTTV  Superliga-Turniere  in  St.Veit  stattgefunden.  Durch  die
Nachwuchsarbeit  im  Leistungszentrum  in  den  letzten  Jahren  konnten  3  Medaillen  bei  den
Staatsmeisterschaften durch Lena  Maier,  Marcel  Ropp und  Samuel  Spitzer erspielt  werden.  Außerdem
konnten  die  Kärntnernachwuchsspieler*innen  großteils  die  Hauptbewerbe  bei  den
Nachwuchsstaatsmeisterschaften erreichen.

Es folgt  eine Danksagung an Herbt  Kofler (Nachwuchsarbeit),  an die Leistungszentrum-Trainerin Branka
Pasalic, den Präsidenten Hubert Dobrounig und German Pichler (Schiedsrichterreferent).

Das Wort wird an den Schulsportreferenten  Czell Martin weitergegeben. Dieser berichtet über den den
Schulsportservice in den Schulen und dass er bereits hunderten Kindern das Tischtennis spielen beigebracht
hat. Er berichtet, dass er als Landesreferent im Schulsport für Kärnten das Bindeglied zwischen Lehrern,
Schulen, Vereinen und Kindern ist.

Der  Schulsportreferent  erwähnt,  dass  die  Begeisterung  aufgefangen  werden  muss  und  dass  es  ein
Sichtungsturnier  für  Kinder  ohne  Turniererfahrung  geben  wird.  Eine  gute  Idee  wäre  es  hier   Folder
vorzubereiten um die Kinder über Vereine zu informieren. (wann und wo trainiert wird)

In Bad St.Leonhard gibt  es sehr engagierte interessierte Schüler*innen, welche mehr gefördert  werden
sollten, leider ist hier kein Verein vor Ort vorhanden.

Die  Schulmeisterschaft  findet  seit  Jahren  in  Villach-Lind  statt  und  finden  sehr  guten  Anklang  bei  den
Kindern.

Das Wort wird an den Vizepräsidenten Oliver  Teuffenbach weitergegeben, welcher über den Para-Sport
und die Bundesligaresultate in Kärnten berichtet. 

Es gab in der vergangenen Saison zwei Damen Bundesliga Mannschaften des SCO Bodensdorfs, eine im
oberen Play off (6. Platz) und eine im unterem Playoff (8. Platz). Die 1. Bundesliga Mannschaft St.Urban der
Herren wurde Vizemeister im unterem Playoff.

_________________________________________________________________________________
Österreichischer Tischtennis Verband • Austrian Table Tennis Association

Prinz Eugen Str. 12 • A-1040 Wien • +43 1 5052805 • tt@oettv.org • www.oettv.org

Seite 3

mailto:tt@oettv.org
mailto:tt@oettv.org
http://www.oettv.org/


Oliver Teuffenbach spricht über das Kärntner behinderten Sportteam “Mayerhofer Kärnten”: Das Finalspiel
findet vom 21.09.-22.09.2024 statt. 

Darüber hinaus erwähnt er den Tag des Sport am 3.7. 2024 in der Alpen Arena Villach, bei dem der KTTV
zusammen mit Behindertensportverband mit einem Stand vertreten war. Insgesamt waren dort über 30
Sportarten  vertreten  und  es  gab  einen  großen  Andrang  zu  dieser  Veranstaltung,  bei  der  Kindern  die
verschiedenen Sportarten näher gebracht wurden. Es war ein tolles Event, welches vom Land Kärnten in
der letzten Schulwoche vor den Semesterferien organisiert wurde.

Nun wird das Wort an den Schiedsrichterreferenten German  Pichler weitergegeben. Es folgt ein kurzer
Bericht der vergangenen Monate.

German  Pichler erwähnt,  dass  es  in  Kärnten  nicht  soviele  Schiedsrichtereinsätze  wie  in  anderen
Bundesländern gibt, da es in Kärnten nur 3 Bundesliga-Teams gibt. Er spricht außerdem über die gelungene
Austria Top 12 Veranstaltung, die letztes Jahr im Dezember in Klagenfurt stattgefunden hat, bei der viele
junge  Schiedsrichter*innen  eingesetzt  wurden.  Er  erwähnt  außerdem  die  Schiedsrichtereinsätze  der
Kärntner Schiedsrichter*innen Dieter  Novak, Anna  Rasse, Christoph  Krainbucher und German  Pichler in
Bruck an der Mur bei den Staatsmeisterschaften.

Der Schiedsrichterreferent spricht auch über die österreichische Seniorenmeisterschaften in Baden, bei der
Raphael  Krainbucher erfolgreich als Oberschiedsrichter und German Pichler als OSR Stv. + MK im Einsatz
waren. Zusätzlich erwähnt er die WIN Serie 3, die im Jänner 2024 in Klagenfurt wo auf 38 Tischen gespielt
wurde. Einzigartig war das in der Sporthalle alle 4 Streaming Tische mit Schiedsrichter*innen besetzt waren,
das hat es bei so einem WIN Turnier in Österreich noch nicht gegeben.

German Pichler erwähnt zusätzlich, dassdie Schiedsrichter*in Anna Rasse, Christoph & Raphael Krainbucher
und German Pichler beim WTT Youth Contender im Jänner 2024 in Linz im Einsatz waren.

Die Kärntner Schiedsrichter*in waren bei dieser Veranstaltung sehr erfolgreich.

So wurden Anna Rasse, Raphael & Christoph Krainbucher auch zu Einsätzen bei der Jugend EM im Juli 2024
in Malmö/Schweden eingeladen.

Außerdem wurden alle genannten SR so wie German Pichler RC zur EM im Oktober 2024 in Linz eingeladen.

Die  Jungschiedsrichter  Christoph  und  Raphael  Krainbucher befinden  sich  derzeit  in  der  Blue  Badge
Ausbildung. Die beiden Brüder Krainbucher sowie Anna Rasse haben in diesem Jahr an einem Mentoring
Programm der ETTU für junge Schiedsrichter*innen (Umpire) teilgenommen.

Außerdem wurde die nationale Schiedsrichter Prüfung (Theorie + Praxis) erfolgreich von Michael Posch und
Klaus Klammer, in Kremsmünster absolviert.

Es wird über den Einsatz von Schiedsrichterinnen in der Kärnternliga diskutiert,  so kommt es auch zur
Kostenfrage.  German  Pichler  erwähnt,  dass  für  eine  gesamte  Saison  in  der  Kärntnerliga,
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Schiedsrichterkosten von ca. 18.000 € entstehen würden, also ca. 1500 € je Kärntnerliga Mannschaft (ohne
Sponsor) und somit ca. 140 €/Spiel. 

Nun folgt der Finanzbericht des Kassiers Markus Steinacher, welcher dem Protokoll angehängt wird.

Es gibt keine Fragen an den Kassier.

6. Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Vorstandes

Die Rechnungsprüfer  Dr.Hafner  und  Krenn berichten, dass die Bücher gut geführt wurden und sämtliche
Rechnungen vorhanden sind. Der Antrag Vorstand zu entlassten wird einstimmig genehmigt.

7.Beschlussfassung über Satzungsänderungen

8.Beschlussfassung über Anträge

Es  wurde  vom  TTC  Gurnitz  ein  Antrag  fristgerecht  eingebracht.  Der  Sprecher  der  Antrags-  und
Prüfungskommission Peter Ibounig verliest den Antrag den Anwesenden vor. Der Antrag handelt über den
Erhalt  der  3.  Klasse  in  der  Kärntner  Tischtennismeisterschaft  im  Zusammenhang  mit  der  RC-
Punkteherabsetzung dieser Klasse auf maximal 700 RC Punkte. Daraufhin folgt eine Diskussion über diesen
Antrag der schlussendlich vom Moderator Herbert Kofler zur Abstimmung gebracht wird.

Abstimmung:  6 Vereine stimmen für JA, 17 Vereine für NEIN, 7 Vorstandsmitglieder stimmen für NEIN,
somit enthalten sich jeweils 3 Vereine und 3 Vorstandsmitglieder der Stimme. 

Somit wurde diesem Antrag nicht stattgegeben!

9.Festsetzen von Gebühren und Abgaben

-

10.Verleihung von Ehrenzeichen

Es werden der Mannschaft von Maria Saal  die  Preise der vergangenen Saison übergeben.

11.Allfälliges
Es folgt eine Diskussion zu den angeblichen Übergriffen. Der Präsident antwortet, dass es ein hochsensibles
Thema ist, dass es so nicht in Ordnung geht und dass auf solche Fälle sofort eingegangen werden muss.

Gottfried Neubauer fragt die Runde, ob für eine Einführung eines Handicap Cups mit gewissen Vorgaben,
Interesse besteht. Es würde ein 3er System ohne Doppel geben. Alle interessierten Vereine sollen eine
Nachricht an ihn schreiben.

Es gibt eine Diskussion um die höher Reihung von Mannschaften. Der Präsident erwähnt, dass hier auf eine
faire Behandlung geachtet wird.
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Es wird ein Bericht "Die verflixten 16 Zentimeter" von German Pichler vorgelesen, dieser Bericht wurde ihm
von  Dr.Helmut  Spitzer übermittelt.  Dieser  handelt  über  die  Wichtigkeit  der  Einhaltung  der
Tischtennisregeln. 

Herbert Kofler wünscht allen einen schönen Sommer und gibt das Schlusswort an den Präsidenten Hubert
Dobrounig weiter. Dieser bedankt sich recht herzlich für das Erscheinen und für die gute Abhaltung der
Jahreshauptversammlung.  Er  gibt  sich  bemüht  Sachen  und  spricht  an,  dass  es  geplant  ist  Dinge  zu
optimieren und zu verbessern. Auch er wünscht allen ein schönes Sommerfest und lädt zu kommenden
Turnieren während des Sommers ein. 

Der Präsident bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen und bittet alle weiterhin so engagiert zu sein und
wünscht den Vereinen alles Gute.

Die Sitzung endet um 20 Uhr.

Die Schriftführerin

Anna Rasse
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